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陳茂波被屈「囤地」廉署還清白

■陳茂波

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）就發展局
局長陳茂波妻子家族在新東北發展區內持有
土地，「人民力量」黃大仙區議員譚香文曾
向廉署「舉報」陳茂波涉嫌利益衝突。她昨
日在社交網站上載一封廉署發出的信件，指
廉署不會就有關舉報作進一步調查。廉政公
署昨日批評譚香文公開信件的舉動。立法會
保安事務委員會主席葉國謙則指，廉署已還
陳茂波清白。陳茂波以及廉署均沒有任何補
充回應。

2013年，有傳媒報道陳茂波妻子許步明
的家族以公司名義持有古洞北附近3幅合共
約兩萬平方呎農地，位置處於新東北發展區
內，或涉及過千萬元的收地補償。陳茂波當
時公開回應指，他在知道農地處於新發展區
內時已向特首率先申報，而其妻子早前已將
有關土地招標出售。
根據譚香文昨日上載的廉署的回信，其中

提到譚在2013年7月向廉署作出舉報，廉署
作出調查，並諮詢過律政司意見，並在今年

4月29日向審查貪污舉報諮詢委員會匯報，
委員會審議後同意廉署已完成工作，廉署不
會作進一步調查。譚香文聲稱此舉是「放
生」。
另一名投訴人、社民連主席梁國雄昨日確

認同樣收到廉署的信件回覆。他聲稱，立法
會應該以權力及特權法調查事件，因為作為
問責局長，不應以刑事罪行作衡量標準。

廉署批譚香文公開信件

廉署昨日發表聲明，確認信件的同時批評
譚香文將信件公開。發言人強調，廉署一貫
在保密的情況下進行調查，投訴人的身份也
予以保密。陳茂波則透過新聞秘書回覆傳
媒，指不回應事件。
葉國謙對廉署的決定不感到意外。他指

出，陳茂波一直有清楚解釋事件。「如果涉
及觸犯法例，廉署必須檢控，但如果沒有就
是沒有，不是『放生』，而是還他一個清
白。」

天文台早前預計，本港風季可能於6月或
以後開始，預料有4至7個熱帶氣旋進

入香港500公里範圍。機管局昨日在機場航
班指揮中心簡介機場應對惡劣天氣的措施。
機管局署理總經理(飛行區運作)姚兆聰表
示，不只是香港機場的上空，只要香港飛行
情報區受到外圍惡劣天氣影響，當局就要實
施航空交通管制以策安全，有需要時會實行
「航班重編運作」安排。
他以去年9月颱風海鷗襲港為例，天文台
於9月15日下午12時40分懸掛3號風球，同
日晚上10時30分懸掛8號風球，但機管局於
當日下午4時已準備實施「航班重編運作」
安排，並於晚上7時起要求航空公司提交航
班時間表。機管局於晚上9時批准航空公司
提出的時間，並確認翌日早上的飛機升降安
排。
姚兆聰又指，機管局亦會與機場同業保持

聯繫，協調各機構的應變措施，例如安排食
肆延長服務時間，增加臨時航空公司服務櫃
位及登記櫃位設施，協助處理旅客。機管局
人員亦會組成旅客關顧組，向受影響旅客提
供樽裝水、乾糧、毛氈等。他們亦會透過機
場廣播、網站、傳媒、手機應用程式等發布
最新消息。他們今年亦已舉行大型演習，讓

各機構和部門演練應變措施。

實施冬季時間 機場將「食滯」
現時機場實行夏季航班時間，平均每日航

空交通量為逾1,100架次，跑道每小時最高
容量為67架次。不過，本港機場將於今年
10月28日實施冬季航班時間，屆時跑道每
小時最高容量將提升至每小時68架次，達到
機場雙跑道系統的跑道容量的最高設計上
限。
姚兆聰指，香港機場去年全年飛機起降量

達39.1萬架次，較原估計的2018年提早4年
達標。而在雙跑道系統每小時最高設計容量
每小時68架次下，預計2016至2017年將達
到每年飛機起降量42萬架次，但機場的緩衝
容量將愈來愈小。

航班取消「慘況」愈見嚴重
姚兆聰稱，一旦發生大規模的航空延誤，

將會愈來愈難去處理，機場回復航班正常運
作的所需時間，會由1天增至1天半甚至更
多，甚至航班取消的情況愈來愈嚴重。而當
「三跑」落成後，每小時容量將可增至102
架次，對機場應付惡劣天氣和突發事件「一
定有幫助」，情況更可即時改善。

香港文匯報訊（記者 羅繼

盛）每逢颱風襲港，本港的航

空交通很多時都會受到影響，

部分航班被迫延誤，甚至取

消。機管局指有需要時會預早

與航空公司進行協調，實行

「航班重編運作」安排，提早

讓航空公司通知旅客最新安

排，避免大量旅客滯留機場。

但隨着機場將於今年10月提

升跑道每小時最高容量至68

架次的設計最高上限，未來機

場或需更長時間才可回復航班

正常運作。機管局昨日指出，

未來如發生大規模的航空延

誤，將會愈來愈難處理，一切

要待「三跑」落成後，情況才

會改善。

航班延誤難搞 急需三跑打救
機場10月達容量設計上限 打風航班回復正常需時更長

■姚兆聰向記者介紹機管局工作。 羅繼盛攝

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）
本港航空需求持續上升，客運大樓
的停機位也接近飽和，旅客有時要
乘搭巴士到較遠的戶外停機位方可
登機。機管局耗資逾100億元推展
中場範圍發展計劃，包括興建中場
客運廊，將可額外提供20個停機
位，預計工程於今年底前完成，屆
時旅客上落飛機將更便捷。
香港國際機場目前有86個客運

停機位，但可在一號客運大樓直接
以登機橋上落機的只佔49個，其

餘為北衛星客運廊橋和遠距離泊
位，旅客需要乘搭巴士作接駁。而
一旦出現航班受影響的情況，重編
航班越來越困難。

百萬平米「又一城規模」
機管局於2011年耗資逾100億

元，推展中場範圍發展計劃，包括
興建共有5個樓層的中場客運廊，
總面積達105,000平方米，規模相
等於整座又一城商場，並額外增加
20個停機位，而旅客捷運系統亦會

延長，連接中場範圍與一號客運大
樓等，並會興建一條跨場滑行道。
現時中場客運廊的上蓋鋪設工程

已大致完成，現正進行內部裝修工
作，預計建造工程可於今年底前完
成。
新增的停機位當中，有19個停

機位設有登機橋。機管局指，現時
每日有170班機未可使用登機橋供
旅客上落機，預計中場客運廊啟用
後，未可使用登機橋的航班將減至
20班至30班。

停機位近爆滿 中場客運廊年底完工

高鐵造價一升再升 或近900億
香港文匯報訊（記者 文森）港

鐵去年將廣深港高鐵香港段工程
造價由原來的 650 億元調高至
715.2億元，但被當局指數額未有
包括若干事項，要求港鐵再檢視
造價預算。近日有消息指高鐵工
程造價將增至近900億元，而且未
必能夠於2017年11月通車。當局
稱現時未收到港鐵提交任何資
料，港鐵則稱工程造價有可能
「顯著上升」，會於今年第二季
完成造價檢討並告知運輸及房屋
局。

政府恐「硬食」200億超支費
近日有報道引述消息指，高鐵

香港段工程最新造價為近900億
元，較工程開展時估算的650億元
超支逾38%，亦比港鐵去年修訂
造價多近200億元。
港鐵早前公布業績時已指，雖
然特區政府有權向公司提出申
索，但金額上限為委託協議下的

項目管理費。現時政府向港鐵公
司提交的管理費金額為 45.9 億
元，若消息指的新造價計算，政
府可能要承擔約200億元超支費
用。

運房局：未收到港鐵資料
運輸及房屋局局長張炳良昨日回

應高鐵問題時，不評論是否由政府
為高鐵超支「埋單」，指當局現時
未收到港鐵提交任何資料，會待收
到相關資料後，才作進一步交代。
局方又稱，將會按委託協議處理超
支及相關費用的承擔問題並保留一
切向港鐵追究所保證事項和應負合
約責任的權利。
港鐵發言人則指，基於工程的
複雜性，特別是建造高鐵西九龍
總站遇到的困難，預算工程造價
將可能顯著上升。港鐵現正檢討
造價及目標完工日期，預計今年
第二季完成，並將結果提交政
府。

田北辰：「一地兩檢」需解決
立法會交通事務委員會主席田北

辰表示，據他了解，高鐵工程至少
超支逾200億元，故最終造價調整
至900億元，為較務實的估算。但
他指出，「一地兩檢」等問題至今
仍未解決，若高鐵最終未能如期通
車，預計超支金額將更高。
他促請特區政府盡快到立法會

交代事件，並要與港鐵商討如何
分擔超支額，才到立法會申請追
加撥款。不過，他稱若政府及港
鐵未能就超支承擔責任問題達成
共識，甚至要透過訴訟解決，只
會成為「國際笑話」，對雙方形
象都有負面影響。
立法會鐵路事宜小組委員會主

席陳恒鑌對高鐵造價有可能增至
900億元感到震驚，促請當局「打
醒十二分精神」，以免港鐵隱瞞
工程細節，並應盡快與港鐵商討
超支金額承擔問題。

■中場客運廊預計可於今年底前完成，屆時旅客上落飛機將可更舒適。 羅繼盛攝


